

Au chapitre trois, nous examinons le rôle des principaux intermédiaires sur le marché du crédit, ainsi que leur influence sur la structure financière de l'agriculture. Nous évaluons comment le problème financier des agriculteurs a touché les prêteurs du secteur privé et public, ainsi que le rôle que ceux-ci peuvent jouer dans le financement futur offert aux agriculteurs canadiens.

Le chapitre quatre présente une analyse globale de la structure financière du secteur de l'agriculture, par région et produit, ainsi que selon les niveaux actuels de difficulté et d'endettement excessif. Dans ce chapitre, nous traçons, à l'aide des renseignements les plus récents, le profil des trois stades d'évolution économique des agriculteurs. Nous aurons ainsi un aperçu du risque financier, des niveaux d'endettement excessif et des besoins, sur le plan des investissements, du crédit, de l'actif et de la gestion, des agriculteurs à chaque stade.

Le chapitre cinq renferme une série de scénarios possibles au profit des agriculteurs, en fonction du recensement de 1986 du ministère de l'Agriculture. C'est ainsi que nous amorçons l'examen de l'efficacité relative des paiements d'appoint, de la bonification d'intérêt, de la suspension temporaire de la dette ou du financement par actions comme moyen de régler le problème de l'endettement des agriculteurs.

À la lumière des conclusions des chapitres quatre et cinq, des solutions et des recommandations sont élaborées aux chapitres six, sept et huit. Celles-ci tiennent compte des caractéristiques, des besoins et des problèmes spéciaux des agriculteurs qui débutent, qui sont établis ou qui ont pris leur retraite (ou sont sur le point de la prendre).

Tout au long de cette étude, nous nous sommes efforcés d'adapter nos solutions et recommandations aux problèmes et à leurs causes.